



# ANNIVERSAIRE

# Quarante ans pour la jeunesse

L'association Pierre Kohlmann souffle ses 40 bougies. Retour sur l'histoire de cet acteur social expérimenté qui tend la main aux jeunes de 6 à 25 ans du quartier du Noyer-Doré.

Le carillon retentit dans l'appartement. Les enfants entrent et saluent poliment chacun des animateurs. Ils semblent ici chez eux, dans les locaux de l'association Pierre Kohlmann, au cœur du Noyer-Doré. Après les cours, ils rejoignent cette « institution » du quartier qui mène un accompagnement éducatif des 6-25 ans depuis quarante ans.

La longue histoire de « PK », comme elle est surnommée, a indirectement commencé au sein des scouts de France, en pleine Seconde Guerre mondiale. C'est dans ce mouvement, interdit par le régime de Vichy, que Paul Roze et Charles Ferment se lient d'amitié en 1941. Après la guerre, ces deux Antoniens assistent à l'émergence du grand ensemble, à la lisière d'Antony et de Massy. Une jeunesse en déshérence apparaît à

partir de 1968. Les deux amis accompagnent des toxicomanes jusqu'en 1991, avant d'aider les 6-15 ans.

## Jeunes devenus ingénieurs

En 1976, ils créent l'association Pierre Kohlmann, du nom d'un alpiniste antonien dont ils étaient proches et qui partageait leurs valeurs : fraternité, solidarité, protection de la jeunesse et respect des valeurs de la République. Le travail à effectuer semble considérable pour Paul Roze et Charles Ferment. « En 1981, ils effectuent 671 visites à des jeunes incarcérés à Fleury-Mérogis », affirme Laurent Brakhausen, aujourd'hui président de l'association.

D'abord installé en centre-ville, Pierre Kohlmann implante ses locaux au Noyer-Doré en 1988. La recette qui a fait le succès



Des élèves de primaire en présence de Laurent Brakhausen et d'une partie de son équipe.

de l'association n'a pas changé aujourd'hui : les jeunes sont accompagnés au quotidien pour leurs devoirs, des séjours, des activités de loisirs, la recherche d'emploi notamment pour les 16-25 ans suivis depuis 2001. « Certains, arrivés ici en difficulté, sont devenus ingénieurs », se réjouit la directrice, Élodie Vilain, responsable de quatre anima-

teurs salariés. Une quarantaine de bénévoles les épaulent. Ils seront invités, ainsi que les partenaires et anciens membres de PK, lors d'une cérémonie d'anniversaire le 1<sup>er</sup> octobre à 17 h 30 à la salle du Mont-Blanc. ●

## INFOS +

5 allée de la Volga – 01 42 37 06 32

## Bon anniversaire

3 L'association Pierre Kohlmann, qui agit pour les jeunes de 6 à 25 ans du quartier du Noyer-Doré, a soufflé ses 40 bougies dans la salle du Mont-Blanc, le samedi 1<sup>er</sup> octobre. Étaient notamment présents lors de cet anniversaire : Jean-Yves Sénant, Maire d'Antony, Patrick Devedjian, député et président du Conseil départemental des Hauts-de-Seine, et Laurent Brakhausen, l'actuel président de l'association (ici micro en main).

## Groupe scolaire La Fontaine

4 Le Maire Jean-Yves Sénant, accompagné de Jean-Yves Le Bourhis, maire adjoint chargé de l'éducation, a inauguré le 29 septembre l'extension du groupe scolaire et le nouveau centre de loisirs maternel de 80 places dans le quartier La Fontaine. Outre un dortoir et un réfectoire plus grands, ces travaux ont permis de créer deux classes supplémentaires.

## Octobre rose

5 Stands d'information, ateliers, conférences, animations sportives... Cette année encore, la Ville, l'hôpital privé d'Antony, le centre de santé de la Croix-Rouge, les commerçants et plusieurs associations locales se sont mobilisés pour l'opération nationale Octobre rose, mois de lutte contre le cancer du sein. Un grand merci notamment aux enseignes Yves Rocher et Parashop, qui ont offert des échantillons de parfum et des produits de beauté durant cette campagne.

## Honneur aux bacheliers d'Antony

6 Les jeunes ayant obtenu leur bac avec une mention très bien ou bien étaient réunis à l'Hôtel-de-Ville le mardi 20 septembre. Une réception a été organisée en leur honneur, en présence du Maire, Jean-Yves Sénant, et de Jean-Yves Le Bourhis, maire adjoint chargé de l'éducation.

## Les cavaliers antoniens félicités

7 La soirée des champions organisée au haras de Jardy par le comité départemental d'équitation des Hauts-de-Seine s'est déroulée le 17 septembre. Figurant parmi les médaillés des derniers championnats de France, six cavaliers du Poneyland d'Antony ont été récompensés à cette occasion.

## Concert caritatif



2



3